


Представители областной и городской 
администраций, облдумы, ветераны системы 
внешкольного образования награждали детей, 
обучающихся в учреждениях дополнитель-
ного образования и ставших победителями 
областных конкурсов, фестивалей, олим-
пиад различных направленностей: эколого-
биологической, туристско-краеведческой, 
спортив но-оздоровительной, научно-техни-
ческой, художественной. Ученикам вручили 

стипендии областной администрации в размере 
1950 рублей, сертификат стипендиата и благо-
дарственное письмо родителям. Педагогам 
дополнительного образования также были 
вручены грамоты, дипломы и подарки.

Диапазон увлечений детей разнообразен. 
Например, волейболистка из Новой Усмани, 
стипендиат Евгения Дурнева, уже пятый год за-
нимается спортом, и вручение стипендии стало 
для неё приятной неожиданностью. Она отмети-
ла, что все свои победы и награды, в том числе и 
эту, завоевала только благодаря своему тренеру 
Александру Барбашину. Максим Деев также 
увлекается спортом - баскетболом, и побеждает в 
областных соревнованиях. А 14-летняя Снежана 
Бондаренко из Ольховатки три года занималась 
в кружке краеведения, и награды удостоилась за 
то, что неоднократно проводила увлекательные 
экскурсии по краеведческому музею. 

- Дети должны развиваться в учреждени-
ях дополнительного образования, - говорит 
директор областного центра гражданско-
патриотического воспитания детей и молодёжи, 
Заслуженный учитель России Галина Росляко-
ва. – В школе – только уроки, а детям необхо-
димо гражданское и социальное становление. 
В неформальной обстановке ребята получают 
профессиональные навыки. Наши воспитан-
ники, например, пытаются решать жизненные 
вопросы. Сейчас думают над созданием об-
ращения в областную думу, в котором просят 
депутатов выработать закон, защищающий 
детей от побоев родителей. 

Участников торжества весело поздравили 
образцовые детские ансамбли «Матрёшки», 
«Карамболь», «Школа степа» и другие. 

Поздравляли одарённых и сами одарённые, 
избравшие своим увлечением сцену.

Анна САрАнцевА. 
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Время новостей
Воронеж  и  область

Отдыхаем 10 дней
Премьер-министр Российской Федерации Владимир Путин под-
писал распоряжение, согласно которому новогодние праздники 
продлятся в России 10 дней. К сожалению, 31 декабря остаётся 
рабочим днем. А отдыхать страна будет с 1 по 10 января включи-
тельно.

Долг попросили списать
В ходе внеочередного 60 заседания гордумы народные из-
бранники поддержали инициативу мэрии о списании выданного 
областной администрацией кредита в размере 100 млн. рублей, 
предназначенного для ремонта фасадов зданий и дорог в рамках 
подготовки к Первому воронежскому инвестиционному форуму. За 
соответствующее обращение к губернатору Воронежской области 
Владимиру Кулакову парламентарии проголосовали единогласно. 
Кроме того, на малом совете была рассмотрена повестка 61 сес-
сии Думы и назначена дата её проведения – третье декабря.

Под угрозой остановки
Критическая ситуация складывается на Воронежском экскава-
торном заводе. Как сообщил Евгений Рынденко, конкурсный 
управляющий ОАО «ВЭКС», «резкое сокращение платежей от 
крупнейших арендаторов поставило на грань вынужденного от-
ключения котельную, снабжающую теплом свыше 20 предприятий 
и учреждений». Средств не хватает даже на работу с минимальной 
нагрузкой. Он сообщил, что направил обращение в администрацию 
Воронежской области с просьбой оказать финансовую поддержку 
арендаторам и недопустить остановки производств.

ГрОЗА – за окружающую среду
Возможности сотрудничества и проблемы защиты окружающей 
среды – как локальные (такие, как загрязнение Воронежского 
водохранилища), так и федеральные (ядерная безопасность) – 
обсудили представитель движения Гражданская объединённая 
зелёная альтернатива (ГРОЗА) Алексей Козлов и замглавы феде-
ральной службы по надзору в сфере природопользования Олег 
Митволь. Отдельная тема – обсуждение перспектив создания 
нового «зелёного» общественного движения в России. К слову, 
«ГРОЗА», штаб-квартира которой находится в Воронеже, учрежде-
на в 2005 году. 

всё, что вы хотели знать о СПИДе
«Горячая линия» по профилактике СПИДа будет работать 1 декабря 
в рамках Всемирного дня борьбы со страшным заболеванием.  По 
телефону 35-06-66 каждый желающий с 9.00 до 17.00 сможет бес-
платно получить консультацию квалифицированных специалистов 
по всем проблемам ВИЧ-инфекции и СПИДа.

Памятник культуры разгромлен
Выбиты окна, вскрыт пол, демонтированы радиаторы в «Доме 
Быстржинских», том самом где бывал великий Лев Толстой, - со-
общили в пресс-службе прокуратуры Воронежской области. В 
ходе проверки было обнаружено нарушение законодательства об 
охране памятников истории и культуры. В связи с чем, прокуратура 
Центрального района Воронежа внесла представление директору 
ООО «КомплексТехСтрой», который является ныне собственником 
здания, об устранении указанных нарушений и привлечении к от-
ветственности виновных лиц.

День матери – в монастыре 
День матери празднуется в Алексиево-Акатовом женском мона-
стыре, где собрались матушки Воронежской и Борисоглебской 
епархии, - сообщила председатель женсовета при епархии Татья-
на Володько. Владыка Сергий поздравил матушек с этим днём и 
обсудил насущные вопросы, связанные с благотворительностью и 
православным воспитанием детей. После молебна, отслуженного 
протоиереем Петром (Петровым), состоялась трапеза, за которой 
матушки рассказали митрополиту «о деятельности на приходе, о 
социальном служении, о трудном, но востребованном бремени 
православной матушки».

Всегда на этом месте
рисует Анатолий Бавыкин

Сообщения подготовили:  
Анастасия БыркА, Дмитрий ДенИСенкО,  

Мария леБеДевА, Юрий ШАМИн.

Причиной тому послужил 
прорыв на улице Депутат-
ской, 16 и Колесниченко, 65 
теплопровода диаметром 420 
миллиметров. Повреждённые 
теплосети, как выяснилось, 
находятся на балансе ОАО 
«Воронежский механический 
завод». 

Из-за повреждения  сталь-
ной трубы  с 18 часов оста-
вался без отопления ряд мно-
гоэтажных домов по улицам 
Депутатской, Колесниченко, 
Ворошилова и Карла Либ-
кнехта. Четыре из этих домов 
– социально значимые объ-
екты. Как сообщили в пресс-
службе Главного управления 
МЧС России по Воронежской 
области, от аварии пострадало 
около 10 тысяч человек.

На место происшествия вы-
езжала оперативная группа ГО 
и ЧС города Воронежа, плани-
ровалось устранить аварию к 10 

часам следующего дня. И, дей-
ствительно, в пятницу утром 
сварочные работы были за-
кончены, началось заполнение 
водой отопительных систем. По 
большому счёту, работа была 
завершена вовремя. 

К слову, на днях в резуль-
тате прорыва водопроводной 
трубы в районе авторынка, как 
писала «Коммуна» в номере от 
27 ноября, более суток остава-
лись без воды шесть кварта-
лов Северного микрорайона. 
По этому факту прокуратура 
Коминтерновского района 
начала проверку. Прокурор 
района внёс представление 
конкурсному управляющему 
МУП «Водоканал-Воронеж» 
Алексею Карякину об устра-
нении нарушений закона и 
привлечению виновных к от-
ветственности.

Анна САрАнцевА.

Опять прорвало…
Около 60 многоэтажных жилых домов ленинского 
района воронежа целую ночь с четверга на пятни-
цу оставались без тепла в двухградусный мороз за 
окном.

Лекарство дорогое  
и эффективное. Принимать  

за час до инсульта 

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, преимуществен-
но без осадков; ветер юго-западный умеренный, местами 
порывистый; температура 0…+5.

30 ноября по области – облачно с прояснениями, пре-
имущественно без осадков, местами туман; ветер юго-
западный умеренный; температура ночью 0…–5, днём 
0…+5.

1 декабря по области – облачно с прояснениями, преиму-
щественно без осадков, местами туман; ветер южный уме-
ренный; температура ночью -3…+2, днём +1…+6.

27.606
∆0.1844

35.7166
∆0.3537

На эту тему – на 3-й странице

Одарили одарённых
В минувший четверг в рамках областного  
праздника, посвящённого 90-летию дополнительного 
образования детей, в театре юного зрителя  
чествовали 100 одарённых детей области

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 в

я
З

О
в

О
ГО

.

 Самый юный из награжденных –  
Денис Гуров.

27 из 34 муниципальных образова-
ний области получат дополнительную 
поддержку из регионального бюдже-
та за достижение наилучших показа-
телей деятельности. 

В пятерку наиболее успешных муниципа-
литетов по итогам 2007 года вошли Лискин-
ский район (объем дотации, выделяемой из 
областной казны, составит 19,9 миллиона ру-
блей), г.Нововоронеж (19,8 миллиона рублей), 
г.Борисоглебск (17,6 миллиона рублей), По-
воринский район (15,4 миллиона рублей), 
Павловский район (15,2 миллиона рублей). 
Составление рейтинга эффективности дея-
тельности органов местного самоуправления 
отныне станет, в соответствии с требованием 
законодательства, ежегодным. При этом 
размер дотации из регионального бюджета 
будет напрямую зависеть от качества работы 
районной власти. 

В разработке методики распределения 
дотаций принимали участие специалисты 
администрации области, депутаты областной 
думы. Рейтинг утвержден приказом главного 
финансового управления от 26.11.2008 года 
№654 «о/н». Общий же объем дотаций из об-
ластного бюджета на эти цели составит 257,8 
миллиона рублей. 

Оценка результативности действий власти 
осуществлялась, прежде всего, исходя из ка-
чества формирования и исполнения местных 
бюджетов. В основу определения качества 
управления муниципальными финансами 
легли, в частности, такие показатели, как: 
прирост собственных доходов казны, темп 
снижения расходов на содержание органов 
местного самоуправления, удельный вес 
финансовой помощи из областного бюджета 
и ряд других. 

Кроме того, при оценке эффективности 
деятельности органов местного самоуправ-
ления также учитывался уровень социально-
экономического развития муниципальных 
образований. Его расчет производился по 
следующим базовым индикаторам: объем 
инвестиций в основной капитал, обеспечен-
ность дошкольными учреждениями, уровень 
газификации, благоустройства жилищного 
фонда, коэффициент плотности автомобиль-
ных дорог, степень криминогенности и т.д. 

Отметим, что муниципалитеты вправе 
самостоятельно определять, на какие цели 
направить дополнительные ресурсы. 

Игорь ГОрлОв.

Дотации –  
по делам
Администрация области оценила  
качество работы муниципальных властей

Распределение дотации на поощрение достиже-
ния наилучших показателей деятельности орга-
нов исполнительной власти по итогам 2007 года 
(Общая сумма дотации: 257 839 тыс. рублей).

Место по рейтингу 
и объему дотации

(тысяч 
рублей)

1 Лискинский район 19 885,5

2 г. Hововоpонеж 19 792,1

3 г. Боpисоглебск 17 581,3

4 Поворинский район 15 405,6

5 Павловский район 15 206,6

6 г. Воpонеж 14 095,3

7 Репьевский район 14 072,1

8 Ольховатский район 13 744,4

9 Бутурлиновский район 13 234,6

10 Россошанский район 11 989,8

11 Бобровский район 11 791,1

12 Калачеевский район 10 820,1

13 Острогожский район 8 188,2

14 Аннинский район 7 076,9

15 Воробьевский район 7 018,4

16 Каменский район 5 755,3

17 Каширский район 5 755,3

18 Нижнедевицкий район 5 755,3

19 Новоусманский район 5 755,3

20 Теpновский район 5 755,3

21 Подгоpенский район 4 988,0

22 Семилукский район 4 988,0

23 Богучарский район 3 836,9

24 Кантемировский район 3 836,9

25 Петропавловский район 3 836,9

26 Рамонский район 3 836,9

27 Хохольский район 3 836,9

28 Верхнемамонский район -

29 Верхнехавский район -

30 Грибановский район -

31 Новохоперский район -

32 Панинский район -

33 Таловский район -

34 Эртильский район -

Итого 257 839,0

Уважаемые жители воронежской области!
30 ноября мы с вами отмечаем День матери.
Меняются времена, меняются праздники. И отрадно, что в 

России родился и получил признание праздник, посвященный 
самому главному, самому любимому для каждого из нас челове-
ку – матери. Любовь к ней вечна и священна для людей любого 
возраста.  Она не зависит ни от материальных благ, ни от граж-
данского статуса. 

Нет ничего на свете чище и светлее материнской любви.  
День матери – еще один повод осмыслить роль хранительницы 

семейного очага в самых сложных  общественных процессах.
Сегодня это важно как никогда. Ведь материнство – не только 

радость общения с малышом. Бессонные ночи, болезни, вечная 
тревога за судьбу ребенка, которого надо накормить, одеть и 
обуть, дать образование и вывести во взрослую жизнь – все это 
превращает материнство в труд, граничащий с подвигом.

Сегодняшний праздник должен  помочь всем нам задуматься 
о великом, святом предназначении Женщины. О том, что хруп-
кая нить жизни, проходящая через каждую семью, не должна 
обрываться.   

Сердечно  поздравляем всех матерей с праздником. Будьте 
здоровы и счастливы. Пусть ваши дети дарят вам цветы и улыбки,  
внимание, заботу и ласку. Не только в праздники, но и в будни. 

Губернатор воронежской области в.Г. кУлАкОв

Председатель областной Думы в.И. клЮчнИкОв

Букет для 
матери
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Продолжается 
основная  
подписка 
на газету 

«коммуна»  
с доставкой  
в 2009 году 

КаК всегда,  
вас ждут  

во всех почтовых 
отделениях 

воронежсКой 
области

Для того чтобы 
подписаться на дому, 

нужно позвонить  
в ближайшее отделение 

почтовой связи и 
почтальон сам придет 
к вам. Организации в 

Воронеже могут сделать 
заявку на подписку  

по тел./факсу 

66-45-54

подписКа 
2009

уважаемые 
читатели!

Напоминаем вам, что 
помимо оперативных 

новостей, качественной 
и глубокой аналитики 
и просто интересных 

публикаций в «Коммуне» 
четыре раза в неделю 

Вы мОжете  
приНять учАстие  
В трАДициОННОй 
призОВОй игре 

по итогам подписки, 
которая пройдет накануне 

Нового года.

оставайтесь 
с нами!
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- Мы не приостановили 
ни одного инвестиционного 
проекта.  Все они продолжают 
реализовываться, строятся 
предприятия, сдаются в экс-
плуатацию новые производс-
твенные линии, - говорит 
Александр Кириллович. – 
Объем инвестиционного кре-
дитования вырос с начала года 
на 36,8 миллиарда рублей. 
Причем и в октябре рост со-
ставил 2,9 миллиарда рублей. 
В новые проекты в нынешнем 
году было направленно около 
20 миллиардов рублей.

По словам Александра 
Соловьева, за 10 месяцев 
нынешнего года ссудный 
портфель банка вырос на 
66 миллиардов рублей. Из 
них 53,6 миллиарда рублей 
пошло на кредитование раз-
личных отраслей реальной  
экономики. И сегодня, и в бу-
дущем году приоритетными 
отраслями для банка будут 
строитель ство, торговля, осо-
бенно крупные торговые сети, 
пищевая промышленность и 
сельское хозяйство, вложе-
ния в которые увеличатся в 
2009 году на 30 процентов.

- Наш банк – системо-
образующий, и мы, одно-
значно, будем поддерживать 
кредитными ресурсами те 
предприятия, которые важны 
с социальной точки зрения, 
например хлебозаводы, мо-
лочные и мясные комбина-
ты, - сообщил Александр 
Соловьев.

Частный клиент также не 
будет отодвинут на перифе-
рию. С начала нынешнего 
года объем кредитования 
физических лиц вырос на 13,1 
миллиарда рублей. Причем в 
последнее время отмечается 
тенденция увеличения креди-
тования частных клиентов. 

- Мы не планируем менять 
процентную ставку по выдан-
ным ранее кредитам, - сказал 
Председатель Центрально-
Черноземного банка. - Од-
нако по вновь выдаваемым 
обязаны учитывать реалии 
сегодняшнего дня. В частнос-
ти, с 1 ноября 2008 года банк 
увеличил возрастной ценз 
заемщика с 18 до 21 года, при 
кредитовании на неотложные 
нужды повысил коэффици-
енты расчета платежеспособ-
ности клиента, снизил макси-
мальную сумму кредита до 
500 тысяч рублей и сократил 
срок кредитования до трех 
лет. Кроме того, не выдаются 
теперь кредиты под залог цен-
ных бумаг и мерных слитков 
драгоценных металлов. Но и 
в этих условиях число желаю-
щих получить кредит в нашем 
банке не уменьшается.

Александр Соловьев от-
метил, что перед Сбербанком 
сегодня стоит важная и от-

ветственная задача. С одной 
стороны, он должен сохра-
нить сбережения граждан. С 
другой - обеспечивать мак-
симально быстрое и беспере-
бойное движение платежей 
между клиентами. С третьей 
стороны – дать возможность 
реальному сектору эконо-
мики вовремя пополнять 
оборотные средства и продол-
жать свои инвестиционные 
программы.

- Сегодня у Сбербанка для 
решения этих задач есть необ-
ходимые ресурсы, - сообщил 
Председатель Центрально-
Черноземного банка.

Эта уверенность бази-
руется на высоком уровне 
собственного капитала. За 
10 месяцев показатель вы-
рос с 34 до 42 миллиардов 
рублей. Это - весомая защи-
та от возможных проблем. 
Сбербанк практически не 
занимал средств за пределами 
России и на межбанковском 
рынке. В своих действиях он 
всегда опирается  на средства, 
привлеченные во вклады 
населения и на счета юриди-
ческих лиц. 

Наибольший интерес у 
журналистов, безусловно, 
вызвали вопросы нынешней 
ситуации в экономике стра-
ны. По мнению Александра 
Кирилловича Соловьева, 
сегодня главная проблема не 
столько в нехватке денежных 
ресурсов, сколько в резком 
повышении конкуренции 
при снижении добавленной 
стоимости во всех отраслях. 
Прежде всего, Председатель 
Центрально-Черноземного 
банка призвал клиентов за-
нять взвешенную позицию, 
просчитывать последствия 
инвестиционной деятельнос-
ти, объемов кредитования с 
учетом экономических тен-
денций в стране и мире. Но 
главное сейчас – произво-
дить конкурентоспособную 
продукцию и эффективно 
управлять производством. 

- Что касается инвести-
ционных проектов, - продол-
жает Александр Соловьев. 
– То мы отдаем предпочтение 
тем проектам, которые под-
держиваются, в том числе 
региональной властью. В 
заключение встречи Алек-
сандр Кириллович призвал 
вкладчиков банков «не делать 
ошибок. Не вытягивать де-
ньги из банков и не класть их 
под матрац». В банке они хотя 
бы частично будут защищены 
от инфляции, но главное -  ра-
ботают на экономику страны. 
Впрочем, ноябрь показал 
– люди верят Сбербанку. В 
этом месяце вновь отмечается 
приток вкладов населения.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

финансы

Не держите 
деньги под 
матрацем!

В передовых по намолоту 
зерна, урожаю подсолнечника 
ходят сегодня ООО «Нижне-
девицк», ООО СП «Резон» 
и ООО СП «Вязноватовка», 
банк «Авангард». В районе в 
этом году перевыполнен план 
сева озимых – засеяна пло-
щадь в 19,5 тысячи гектаров. 
При плане 40 тысяч гектаров 
обработано вместе с паром 45,1 
тысяча гектаров зяби. Вдвое 
больше внесено минеральных 
удобрений. Около миллиарда 
инвестиционных средств за 
два последних года вложено в 
приобретение новой техники. 
А с внедрением передовых 
технологий  новые сорта семян 
позволили в полеводстве, и 
прежде всего по зерну, полу-
чить неплохой результат и 
полностью обеспечить живот-
новодство кормами. Кстати, 
надои в сравнении с прошлым 
годом тоже возросли: в среднем  
они превысили 3191 килограмм 
молока от коровы. 

-  В животноводстве можно 
было бы добиться и больших 
успехов, да есть на то при-
чины: увы, идет сокращение 
поголовья,  а  заниженные 
закупочные цены на молоко 
не дают развиваться отрасли, 

- говорит начальник агро-
промышленного комплекса 
района Николай Рубцов. – 
Мы принимаем меры и  актив-
но работаем с инвесторами. 
Что позволяет нам сохранить 
поголовье стада КРС и ду-
мать о перспективе. А задачи 
серьёзные – это, прежде всего, 
реконструкция старых площа-
дей и строительство новых. 
Хотим к 2010 году выйти на 
рубеж в 30 тысяч тонн мяса в 
год. Например, «Воронежмя-
сопром» завез на свиноферму 
более 800 голов свиноматок, и 
к концу года поголовье ожида-
ется до 2400. Ждём приплода 
в первом квартале 2009 года. 
Также активно ведём строи-
тельство свинокомплексов  в 
районе на общее поголовье, 
превышающее 115 тысяч го-
лов поросят. С введением этих 
животноводческих комплек-
сов появятся новые рабочие 
места и достойная зарплата, 
налоги.       

Однако есть повод пого-
ворить и даже поспорить о 
том, как придется нынешним 
отменным урожаем воспользо-
ваться: уж очень низкие цены 
на  выращенную продукцию. 
Ведь многим хозяйствам при-

шлось серьёзно раскошелиться 
на то, чтобы получить отмен-
ный урожай. А где отдача? 

Об этом  невольно зашёл 
разговор и с руководителем 
ООО СП «Резон» Василием 
Ивановичем Скрипченко-
вым...  Урожай получен, и 
неплохой, а сбыть выгодно его 
негде. Повлиял на это эконо-
мический кризис и существу-
ющий диспаритет цен.

Но кризис кризисом, а лю-
дей отметить надо. «Резон» 
– одно из немногих аграрных 
предприятий, живущее и раз-
вивающееся в районе  самосто-

ятельно. Очень удачный год по 
валовому сбору. Урожайность 
озимой пшеницы у «резонов-
цев» составила 43,5 центнера, 
36,2 - получено ячменя, 25,3 
центнера с гектара овса. На-
молоты зерновых превысили 
40 тысяч центнеров зерна. 
Урожай подсолнечника пре-
высил 22,3 центнера с гектара, 
кукурузы 205 центнеров, а 
сахарной свёклы получено 
420 центнеров корнеплодов с 
гектара. Кстати, единственные 
в районе, кто посеял в этом году 
сахарную свеклу.  Здесь одними 
из первых в районе завершили 

уборку, и поэтому раньше чем 
в  других хозяйствах  отметили 
своих передовиков. По такому 
торжественному поводу даже 
артистов «выписали» из рай-
центра. Помимо огромной пач-
ки почётных грамот и традици-
онных конвертов с наличными 
(кстати, ни один труженик села 
не остался без материального 
поощрения) были и солидные 
подарки. В «Резоне» стало 
хорошей традицией в кон-
це уборочной страды дарить 
механизаторам автомобили: 
в этом году ключи от «Жигу-
лей» девятой модели вручены  

КаК живешь, село?

Всё резонно в «Резоне»

Однажды Юля тяжело забо-
лела. Наталья Андреевна очень 
переживала, Бога молила: «Со-
храни жизнь этому ребёнку 
– я воспитаю сироту!» Мать 
Натальи Андреевны запомнила 
тогда эти слова. Девочка пошла 
на поправку. И Юлина бабушка 
сказала: «Наташа, ты давала 
зарок – выполняй». Хакимовы 
решили взять мальчика.

- Если Юля у нас была бе-
ленькая, то муж мой, чернявый, 
хотел, чтобы будущий сын был 
похож на него, – вспоминает 
Наталья Андреевна. – Когда 
мы оформляли документы 
на пятимесячного Руслана, 
заведующая Домом ребёнка 
сказала, что есть одна девочка, 
которая бы очень подошла 
нашей семье. Скажу сразу: она 
мне не понравилась. Но когда 
мы с мужем стали уходить, она 
кинулась к нам и заплакала: 

«Тётенька, я так хочу маму! На 
меня все смотрят, и никто не 
берёт!» Это была шестилетняя 
Галия. Теперь этой девочке 
28 лет. Она закончила МГИ-
МО, уже замужем, у неё своя 
фирма.

Так и заладилось: сначала 
трое детей, потом ещё четверо. 
В таком составе – семеро детей 
и родители – семья Хакимовых 
приехала в Воронеж из Ка-
захстана. Было это 31 августа 
1997 года. Они, отказавшись 
от казахстанского гражданства, 
получили статус вынужденных 
переселенцев и выбрали граж-
данство России.

Тогда в Воронеже, да и в Рос-
сии, ещё никто не понимал, что 
приёмную семью необходимо 
финансировать: считали, что, 
раз взяли детей, значит, в состо-
янии содержать их сами. Целых 
девять месяцев Хакимовым не 
давали ни гроша. В результате 
детей – всех с авитаминозом 
после переезда – положили в 
больницу. Позже, в 1988 году, 
был создан Российский дет-
ский фонд и его отделения в 
регионах, благодаря чему стали 
создаваться семейные детские 
дома. Семья Хакимовых была 

одной из первых пяти приём-
ных семей по России.

Теперь у Хакимовых уже 
четырнадцать детей и трое 
внуков – Грета (дочь Люси, 
которая живёт в Германии), 
Миша (в честь дедушки) и 
Наташа (в честь бабушки). 
Одно из семейных правил – 
дать каждому ребёнку высшее 
образование, воспитание и 
научить устраивать свою жизнь 
самостоятельно. Это у них по-
лучается на ура: дети учатся в 
МГУ, в РУДН, во ВГАУ, ВГПУ 
– и, что примечательно, сами 
туда поступают.

- Каждый из них нас с му-
жем ревнует, дети не могут 
нас поделить, возникают ссо-
ры, – рассказывает Наталья 
Андреевна. – Но мы с этим 
справляемся – нас же много, и 
мы вместе!

Сейчас с Хакимовыми жи-
вут пятеро несовершенно-
летних детей и два студента. 
Один из ребят – их родной. На 
вопрос: «Кем вы работаете?» 
Наталья Андреевна ответила: 
«Я работаю мамой». За свою 
работу приёмная мама с 2006 
года получает зарплату, а на 
каждого ребёнка – по 2500 руб-

Я работаю мамой!
Двадцать лет назад суп-
руги Хакимовы отдыхали 
в санатории. Гуляя по ал-
лее, Наталья Андреевна и 
Михаил Тагирович нашли 
на лавочке брошенного 
новорождённого ребёнка 
четырёх дней от роду. И 
пришло решение взять её 
к себе. Удочерили. Так в 
семье Хакимовых появил-
ся первый ребёнок. Юля. 
Кто бы мог подумать, что 
она даст начало будущей 
многодетной приёмной 
семье…

лей в месяц и ещё опекунские 
пособия: по 3 тысячи рублей из 
местного бюджета и по 1400 – 
из федерального.

Каждый год, уже на про-
тяжении нескольких лет, у 

Натальи Андреевны и Михаила 
Тагировича – выпускники-
одиннадцатиклассники. Хотя 
семья пошла на убыль – дети 
выросли и разлетелись кто 
куда. Приёмная мама говорит:

- Когда-то я отдавала, теперь 
же мне возвращается. Когда 
я лежала в больнице, стали 
приходить денежные переводы. 
Значит, помнят обо мне…

Анастасия БырКА. 

Кто они эти женщины? Врачи, 
учителя, предприниматели, депутаты, 
профсоюзные лидеры, преподаватели 
вузов и техникумов… Люди, которые 
не могут пройти мимо чужой беды и 
безвозмездно, на общественных нача-
лах, по велению сердца приходят на 
помощь тем, кто в ней больше всего 
нуждается. 

Что скрывать, до сих пор среди 
мужчин бытует мнение, что женщины 
слабы и беспомощны, что они ни в чем 
не разбираются и мало что умеют. Раз-
ве что воспитывать детей и крутиться 
на кухне. 

- Наша власть имеет исключитель-
но мужское лицо, - говорит декан фа-
культета Международного института 
компьютерных технологий, кандидат 
экономических наук Людмила Пет-
ренко. – Сейчас в Государственной 
думе 10 процентов женщин, тогда как 
раньше их было 18 процентов. Наше 
представительство в органах исполни-
тельной власти как на федеральном, 
так и на региональном уровнях еще 
скромней. Женщины, несмотря на 
высокий уровень образования (55 
процентов жительниц Воронежа окон-
чили вузы и ссузы) вытеснены из на-
иболее оплачиваемых и престижных 
сфер. Женское предпринимательство 
превращается в борьбу за выживание, 
а зарплата при равной нагрузке и обя-
занностях – примерно на треть ниже, 
чем у мужчин. В традиционно женс-
ких сферах – образовании, культуре, 
здравоохранении – уровень зарплат в 

несколько раз ниже, чем в среднем по 
стране. Именно женщины, независимо 
от квалификации и опыта, являются 
первыми кандидатами на сокращение. 
По отношению к тем, кто имеет ма-
леньких детей, действуют «особые» 
правила. Их просто стараются не 
брать на работу под любым предлогом. 
И, тем не менее, женщины продол-
жают делать свое дело: создавать и 
беречь семью, рожать и растить детей, 
поддерживать друг друга в любой 
житейской ситуации. 

- Мы хотим, чтобы наши дети 
были одеты и накормлены, чтобы в 
школе получили достойное образова-
ние, - выражает мнение всех женщин 
советник губернатора, председатель 
областного Совета женщин Любовь 
Шевлякова, - чтобы везде чувствовали 
себя в безопасности. В наших сердцах 
боль не только за своих детей, но и за 
тех, кто родился в нерадивых семьях. 
В наших силах помочь им вернуться 
к нормальной жизни. Вот лишь то 
немногое, что удалось сделать женсо-
ветам за последнее время. Создана и 
работает общественная приёмная, где 
четыре раза в неделю юристы, врачи и 
психологи помогают женщинам разре-
шить их проблемы. 58 путёвок в Сочи 
и Крым выделили женщинам и детям, 
попавшим в трудные экономические 
условия. Пятнадцати учителям предо-
ставили бесплатный проезд на отдых 
в Крым, двадцати – путёвки в Гелен-
джик. За это надо сказать спасибо 
депутату Госдумы Галине Кареловой 

и туристической фирме «Ольвия». 
Собрали и отправили деньги и вещи 
в Осетию. 

- Телефон городского женсовета 
стал телефоном доверия, - признаётся 
председатель городского Совета жен-
щин Людмила Ярушева, – обращают-
ся не только женщины, но и мужчины 
с самыми разными проблемами. Разъ-
ясняем, помогаем решать вопросы, 
стараемся помочь материально, для 
чего привлекаем спонсоров. Проводим 
встречи с семьями офицеров, служив-
ших в «горячих точках», и вдовами во-
еннослужащих, научно-практические 
конференции, посвящённые семье, 
вечер-чествование «Женщина года» 
по нескольким номинациям. Хочется, 
чтобы такие вечера стали ежегодными. 
Провели форум молодых семей, где 
обсудили их проблемы и попытались 
вместе найти пути решения. Мы 
стараемся охватить многодетных и 
одиноких матерей, тех, кто создал 
приёмные семьи. Нас поддерживают 
областная администрация и областная 
дума, региональное отделение партии 
«Единая Россия». Хочется, чтобы 
городская дума и мэрия проявляли 
больше заинтересованности в работе 
женсоветов, ведь мы тоже решаем 
проблемы городских жителей.

Многого удалось добиться женсо-
вету КБХА. Им создана программа 
«Женщины», являющаяся частью 
коллективного договора. Администра-
ция предприятия ежегодно выделяет 
на программу солидную сумму. В этом 
году – больше 200 тысяч рублей. Де-
ньги идут на компенсацию расходов 
на оплату детских садов, платных 
медицинских обследований. Мате-
риальную помощь при вступлении 
в брак и рождении ребёнка, матерям 

и отцам, имеющих детей-инвалидов, 
попавшим в трудное материальное 
положение, социально незащищен-
ным семьям – к началу учебного года 
и при уходе в отпуск. Первое сентября 
для многих сотрудниц предприятия 
стал нерабочим днём, чтобы они могли 
провести его вместе со своими детьми 
и внуками.

Но есть и недостатки в работе 
женсоветов. Как признаются сами ак-
тивистки, до сих пор нет продуманной 
системы по продвижению женщин в 
политику, мало внимания уделяется 
вопросам борьбы с дискриминацией 
женщин при устройстве и увольнении 
с работы. 

На прошедшей не так давно пятой 
отчетно-выборной конференции деле-
гаты приняли обращение.

- Мы призываем всех женщин Во-
ронежа создавать женсоветы на пред-
приятиях всех форм собственности 
для защиты своих интересов, детей и 
семьи, объединить усилия всех неком-
мерческих организаций для выдви-
жения и избрания в законодательные 
органы власти как федерального, так 
и местного значения самых достойных 
женщин нашего города, - говорит пред-
седатель городского Совета женщин 
Людмила Ярушева. – Мы призываем 
организованно выступать против лю-
бых случаев дискриминации женщин 
со стороны работодателей, намерены 
потребовать от Правительства России 
обратить внимание на социально-эко-
номические, правовые и нравственные 
проблемы современной российской 
семьи, довести до населения планы 
реформирования системы высшего 
образования с указанием прогнози-
руемого сокращения бюджетных мест 
для студентов и соответствующего 

Что могут женщины?
Больше 27 лет в Воронеже работает городская общественная 
организация «Совет женщин». Семь районных женсоветов, жен-
советы на предприятиях, профсоюзные комиссии по вопросам 
женщин и детей. Какие вопросы удалось им решить, какие про-
блемы смогли они сдвинуть с места? 

молодому и перспективному 
механизатору Вячеславу Нови-
чихину, всегда добивающемуся 
высоких показателей. В этом 
году он намолотил более 15 
тысяч центнеров зерна.   

Как не сказать про специ-
алистов, благодаря которым 
удалось добиться неплохого 
урожая в этом году? И среди  
них механизаторы Майрбек 
Мутушев, Юрий Федяинов, 
Новичихины Дмитрий и Вя-
чеслав. Водитель «ЗИЛа» Сер-
гей Лопатин перевёз в этом 
году треть всего полученного 
урожая. А доярка Людмила 
Бурлакова добилась высоких 
надоев,  вышла на пятиты-
сячный рубеж надоев молока 
от коровы. Кстати, главным 
агрономом в хозяйстве вот уже 
более 20 лет работает женщина 
– факт для хозяйств области 
довольно редкий.    

Знакомьтесь – Хеди Косу-
мова, главный агроном хозяйс-
тва вот уже более двадцати лет. 
Трёхкратная победительница 
районного соревнования, про-
водимого среди работников 
АПК. Благодаря  её активности 
в «Резоне» самыми первыми 
завершили уборку. 

- Ничего удивительного в 
этом нет, - говорит главный 
агроном. – Мы применили но-
вую технологию возделывания 
почвы, закупили надежную 
сельхозтехнику. Да и специа-
листы прекрасные. С нашим 
председателем Василием Ива-
новичем Скрипченковым не 
соскучишься. Он умеет руково-
дить и ставить конкретные за-
дачи. Благодаря этому «Резон» 
развивается и крепнет. 

Сергей КрОйчИК.  
Фото автора.

Нижнедевицкий район.

увольнения профессорско-препода-
вательского состава. Мы призываем 
добиваться исполнения конституци-
онных прав на бесплатное здравоох-
ранение и образование.

Призывы к действию сменяются 
конкретными предложениями.

- Мы не должны просить, надо идти 
и требовать, - считает председатель 
профсоюза работников образования 
Левобережного района Воронежа 
Валентина Перфильева. – Городские 
власти должны восстановить и вер-
нуть детям детские сады, только по 
Левобережному району в очереди сто-
ят четыре с половиной тысячи детей. 
В год дают 800-900 путёвок. Выделить 
женсоветам на общественных началах 
помещения во всех районах города с 
мебелью и оснащением. Приглашать 
председателя женсовета Воронежа 
на городскую планёрку, так же как и 
председателей женсоветов городских 
округов – на районные планерки. 
Они же должны участвовать в ра-
боте районных комиссий по делам 
несовершеннолетних, на заседаниях 
опекунского совета.

По мнению коллег и единомыш-
ленников Валентины Семеновны, 
необходимо провести инвентаризацию 
всех нормативно-правовых докумен-
тов, издать отдельным сборником, 
чтобы женсоветы могли проверять и 
оценивать исполнение, выносить на 
обсуждение и привлекать к ответс-
твенности тех, кто их не выполняет. 
Развивать систему частных детских 
садов на условиях льготной аренды, 
возрождать муниципальные семейные 
общежития. Создать структуру по 
женской политике в администрации 
города. А самое главное – открыть 
кризисный центр для женщин, подвер-
гшихся насилию, и добиться внесения 
в городской бюджет статьи расходов 
на него. 

Вот чего хотят самые активные жен-
щины Воронежа. Наше право выбрать: 
пройти мимо или присоединиться к 
ним, чтобы  помочь самим себе. Своей 
семье. Своим детям…

Тамара ГАшИМОВА.

Наталья Хакимова:
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 Председатель Василий Скрипченков.  Водитель Сергей Лопатин.

многое. особенно, когда соберутся вместе

Сбербанк продолжает уверенно финансировать 
реальный сектор экономики региона и част-
ных клиентов. Об этом свидетельствует рост 
объемов кредитования. В банке внимательно 
отслеживают все тенденции, имеющие место в 
экономике региона, и готовы вместе с клиентами 
решать любые возникающие задачи.  Об этом 
рассказал на встрече с журналистами Александр  
СОЛОВЬЕВ, заместитель Председателя Правле-
ния Сбербанка россии, Председатель Централь-
но-черноземного банка.

Реклама. Сбербанк России. ОАО. Ген. лицензия Банка России  №1481 от 3.10.2002 года.

 Это всего лишь малая часть семьи Хакимовых.

В Нижнедевицком районе подвели итоги завершивше-
гося сельскохозяйственного года. Как и прежде, он вы-
дался урожайным, особенно на зерновые, которые в 
среднем по району составили 35,4 центнера с гектара, 
и богатым на похвалы в адрес руководителей хозяйств, 
агрономов, механизаторов и животноводов. 



Начнём по по-
рядку, с семейных 
традиций. 

Е щ ё  п р а д е д 
Э л ь в и р ы  п е л  в 
крестьянском хоре 
Митрофана Ефи-
мовича Пятниц-
кого, дед играл на 
гармони, балалайке 
и гитаре, а мама и 
сейчас работает с 
детьми в районном 
Доме культуры. 
Сама Эльвира за-
мечательно поёт и 
к тому же она ди-
ректор Дома куль-
туры.

В роду её мужа 
Николая тоже все 
музыканты. С пяти 
лет он не расстаёт-
ся с балалайкой, на 
которой учил его 
играть дедушка. А в тринадцать Николай подружился и с 
гармошкой. Пишет он песни и частушки, в нынешнем году 
стал победителем областного фестиваля-конкурса «Играй, 
гармонь – душа России!» и лауреатом XIX межрегионального 
фестиваля «Севская частушка» в Брянской области.

Любят и знают много народных песен супруги Ермиловы, 
и потому их одиннадцатилетний сын Никита поёт и играет 
на аккордеоне.

- А как иначе? – улыбается Ермилов-старший. – Парень 
под стать своим родителям!

Как-то по-особенному тепло, искренно звучала песня, ко-
торую исполнили супруги Ермиловы.

И вторая семейная пара – Ирина и Георгий Аджамян, – 
представлявшая на творческом форуме Воронеж, оставила 
хорошее впечатление. Георгий работает в Доме культуры 
«Восток», Ирина – студентка экономико-правового институ-
та. Кстати, опыт участия в творческих состязаниях у них уже 
есть – в прошлом году они победили в городском конкурсе 
«Рай в шалаше».

Интересную программу представили на форуме и участни-
ки семейного ансамбля «Селяне» из Богучарского района. 

А вот победителями творческого состязания стала семья 
Леоновых из села Становое Липецкой области.

Потом за «круглым столом» шёл разговор о проблемах 
организации семейного досуга и путях их решения.

Культработники из Белгородской, Липецкой, Курской, 
Орловской и Воронежской областей рассказали о тех нара-
ботках, которые вошли в практику их культурно-досуговых 
учреждений.

- Это хорошо, что в областях Центрального Черноземья 
живут и здравствуют традиционные формы и методы клубной 
работы, - сказала на «круглом столе» редактор всероссийс-
кого журнала «Клуб» Жанна Смелова. – Семейные клубы 
по интересам, чествование многодетных семей и трудовых 
династий, туристические поездки и походы по историко-куль-
турным местам, да и нынешний творческий форум помогают 
становлению молодых семей, формированию их социальных 
установок.

Виктор Силин.  

 Николай и Эльвира Ермиловы.
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мы  и  наше  здоровье

За последние годы на рос-
сийское население обруши-
вается примерно 300 000 ин-
сультов в год. Европейцам за 
первую пятилетку ХХI века 
удалось ежегодно снижать 
смертность от этой страш-
ной болезни на 5%. В России  
смертность от инсульта в абсо-
лютных цифрах примерно на 
четверть выше, чем в странах 
Евросоюза. Наши неврологи и 
нейрохирурги научились «вы-
таскивать» тяжелых больных 
из запредельных состояний, 
буквально вырывать их из лап 
смерти. Однако достижения 
в восстановлении здоровья и 
реабилитации после инсульта у 
российского здравоохранения 
пока несравненно скромнее. 

Но можно ли вообще не до-
пустить возникновения острого 
нарушения мозгового кровооб-
ращения, в чем заключается его 
профилактика? Об этом наш 
разговор с врачом-неврологом 
Вадимом ПаВленко, специ-
алистом Главного управления 
здравоохранения.

- абсолютно здоровых лю-
дей, Вадим Михайлович, как 
известно, не существует. Воп-
рос лишь в запасе прочности, 
который у любого организма 
отнюдь не бесконечен. Риск 
возникновения инсульта - так 
ли он велик на самом деле, 
ведь большинство больных, 
как правило, умирают от ин-
фаркта и других болезней 
сердца.       

- Действительно, на первом 
месте в мире, да и в России, 
стоит смертность от сердечно-
сосудистых (прислушайтесь 
ко второму слову) заболева-
ний. Но в большинстве своём 
острые нарушения мозгового 
кровообращения  (например, 
ишемические инсульты) - это 
те же инфаркты, только моз-
говые. Не вдаваясь в подроб-
ности, скажу, что механизм 
возникновения и развития этих 
заболеваний во многом сходен. 
Однако итог ишемического или 
геморрагического инсульта 
гораздо более печален. 

- к несчастью, он печален 
не только для самого больно-
го, но и его ближайших род-
ственников.

- Совершенно верно. После 
перенесенного инфаркта ми-
окарда и успешной реабили-
тации пациент, как правило, 
может вернуться к работе и 
привычному образу жизни. 
А после инсульта наступа-
ют необратимые изменения в 
центральной нервной системе, 
которые приводят к стойкой 

инвалидности. Больной не 
может самостоятельно пере-
двигаться и обслуживать себя, 
у него парализованы конечнос-
ти, нарушена речь, глотание, 
отсутствует чувствительность 
и многие другие функции. К 
слову, в структуре инвалид-
ности Воронежской области 
инсульты занимают первое 
место (41,9%). А по данным На-
ционального регистра инсуль-
та, 31% пациентов, перенесших 
инсульт, требуют посторонней 
помощи для ухода за собой, 
20% не могут самостоятель-
но ходить и лишь около 20% 
выживших больных частично 
могут вернуться к прежней 
работе. Добавьте к этому по-
веденческие, умственные и 
эмоциональные расстройства. 
Словом, как ни жестоко это 
звучит – такой пациент даже 
после успешного лечения не-
редко становится обремени-
тельным для окружающих, в 
первую очередь – для самых 
близких людей. 

- То есть, несмотря на стре-
мительное развитие высоких 
технологий в здравоохране-
нии, медицинская наука не в 
состоянии предотвратить это 
бедствие?

- Дело здесь не только в 
медицине. Общеизвестно, что 
в любой стране мира здоровье 
нации лишь на 10-12 процентов 
обеспечивается уровнем разви-
тия системы здравоохранения, 
то есть медициной. Главные 
же составляющие здоровья 
людей - это их среда обитания и 
образ жизни. Какой он сегодня 
у подавляющего числа жителей 
России всем хорошо известно.  

- Значит, если человека 
лишить вредных для здоровья 
соблазнов и оградить от нега-
тивных внешних воздействий, 
он никогда не подвергнется 
такому «мозговому удару»?  

- Это не совсем так. С воз-
растом практически у всех 
людей кровеносные сосуды, 
питающие головной мозг, в той 
или иной степени претерпева-
ют атеросклеротические изме-
нения. Атеросклероз – один из 
главных агрессивных факто-
ров, способствующих развитию 
инсульта. Нельзя сбрасывать 
со счетов наследственность 
или предрасположенность к 
болезни. 

- Словом, что тебе на роду 
написано, то и случится, зна-
чит, говорить в этом случае о 
какой-то профилактике бес-
полезно?

- Вовсе нет. У тех, кто внима-
тельно следит за своим здоро-

вьем и самочувствием, шансов 
заболеть гораздо меньше. А уж 
если заболел – благоприятный 
исход более вероятен.  На се-
годняшний день в структуре 
инвалидности именно инсульты 
занимают первое место. Вообще 
же в России ежегодно регис-
трируется 450 тысяч впервые 
выявленных инсультных боль-
ных. Примерно половина из них 
умирает в первые месяцы с на-
чала заболевания.  Поэтому еще 
раз повторю азбучную истину 
- предупредить заболевание 
гораздо легче, чем лечить его. 
Инсульт тем и коварен, что на 
начальных его этапах человек не 
испытывает каких-то болевых 
ощущений. Поэтому заботу о 
своем здоровье надо начинать 
как можно раньше. 

- о чем же в первую оче-
редь должен помнить человек, 
который не хочет заболеть 
инсультом?     

- Об основных факторах 
риска. К ним следует отнести 
пожилой возраст (хотя в пос-
ледние годы инсульты значи-
тельно «помолодели»); повы-
шенное артериальное давление  
(артериальная гипертензия);  
высокий уровень холестерина в 
крови (гиперхолестеринемия);  
избыточное потребление соли; 
сахарный диабет; переедание 
и ожирение; низкую физи-
ческую активность; наличие 
ишемической болезни сердца; 
нарушение сердечного ритма, 
а также курение,  злоупотреб-
ление алкоголем и перенесен-
ный инсульт у родственников 
первой линии. 

- к каким сигналам орга-
низма надо прислушиваться, 
чтобы не пропустить начало 
болезни?    

- Среди начальных и наибо-
лее характерных симптомов 
инсульта хочу выделить вне-
запное онемение половины 
лица, одной руки, ноги или 
всей половины тела; неожи-
данно возникшее затруднение 
артикуляции при разговоре, 
сложность восприятия обра-
щенной речи или текста; резкое 

Как избежать удара
Эту пару пожилых людей я иногда встречаю во дворе нашего многоквартирного дома. 
Супруги молча и медленно гуляют около часа по дорожкам, и женщина бережно 
поддерживает мужа под руку. У него шаркающая походка, одутловато неподвиж-
ное лицо, безразлично потухший взгляд. иногда мужчина пытается что-то сказать, 
но в бессвязно непонятных звуках посторонний с трудом  улавливает смысл. лет 
десять назад у 60-летнего крепкого мужчины случился инсульт: перенервничал из-
за непутевой дочери и «мозговой удар» навсегда вывел из строя жизнерадостного 
человека. Вижу, как с каждым годом «вегетативное состояние» соседа по дому 
только усугубляется. лишь верная жена поддерживает его в этом несчастье.

ухудшение зрения на один или 
оба глаза; нарушение коорди-
нации движений в конечнос-
тях, шаткость при ходьбе или 
стоянии; головную боль, голо-
вокружение, шум в ушах.     

- как действовать, если у 
тебя либо у кого-то из близких 
появились один или сразу не-
сколько таких признаков? 

- Немедленно вызывать 
«скорую помощь»! Запомните 
главное – чем раньше пациент 
попадает в лечебное учрежде-
ние, чем раньше начинается 
специализированное лечение 
и реабилитация, тем больше 
вероятность успеха. Сущест-
вует своего рода «золотой 
промежуток» – три часа с 
момента заболевания. Если 
приступить к оказанию по-
мощи в этот период, шансы 
больного на благополучный 
исход значительно возраста-
ют! В Воронежской области 
создан региональный сосудис-
тый  центр (на базе ОКБ №1), 
оказывающий высокотехноло-
гичную специализированную 
помощь больным с сосудистой 
патологией, и шесть межрайон-
ных первичных сосудистых 
центров для лечения больных с 
острым нарушением мозгового 
кровообращения и острым 
коронарным синдромом. Мы 
можем быстро госпитализиро-

вать пациента из любой точки 
области в ближайший пер-
вичный центр, где ему будет 
оказана квалифицированная 
медицинская помощь. 

Все шесть межрайонных 
центров оснащены компьютер-
ными томографами и другим 
дорогостоящим медицинским 
оборудованием. В региональ-
ном сосудистом круглосуточ-
но работает служба лучевой 
диагностики, которая в режи-
ме реального времени может 
проводить консультации с 
первичными сосудистыми 
центрами по оценке и трак-
товке томо графических изоб-
ражений. Есть возможность 
экстренных консультативных 
выездов бригад специалистов 
для проведения лечения и ре-
шения вопроса о транспорти-
ровке пациентов в Воронеж. 

Здесь проводится лечение 
больных с использованием 
самых высокотехнологичных 
методов: тромболитической 
терапии, малоинвазивных эн-
доваскулярных кардиохи-
рургических и нейрохирур-
гических манипуляций. Все 
эти мероприятия направлены 
на снижение смертности, ле-
тальности и инвалидизации 
от сосудистых заболеваний; 
увеличение продолжительнос-
ти и качества жизни больных, 
перенесших острый инсульт и 
острый инфаркт миокарда.  

- Тем не менее, несмотря на 
такую организацию лечения, 
заболеваемость инсультами 
по-прежнему высока.   

- Здесь определенную роль 
играет улучшение выявляе-
мости заболеваний. Новейшие 
разработки и достижения на-

учно-технического прогрес-
са, которые нашли широкое 
применение в медицине, спо-
собствуют более ранней и ка-
чественной диагностике, чего 
не было, например, лет 15-20 
назад. Но ещё раз повторюсь: 
при этом заболевании дело 
не только в медицине. Надо 
перестроить сознание наших 
граждан, тем более - молодых, 
побудить их внимательно отно-
ситься к своему здоровью. 

Возьмем, к примеру, нашу 
замечательную прекрасную 
половину. Для подавляющего 
большинства девушек и жен-
щин идеальная внешность и 
привлекательность – это своего 
рода культ, признак успешнос-
ти. Выглядеть достойно – вот 
главный мотив, который по-
буждает следить за собой. Но 
стройная фигура и безупречная 
кожа – это не все показатели 
здорового образа жизни. Он в 
том, чтобы правильно питаться, 
ограничить прием жирной и 
углеводной пищи, следить за 
массой тела, не курить, отка-
заться от пива и чипсов, чаще 
бывать на свежем воздухе.          

- а что вы посоветуете 
мужчинам - представителям 
среднего возраста? Их ведь 
порой от дивана и телевизора 
не оторвешь, а уж заставить 
бегать трусцой по утрам или к 
врачу сходить – задача чаще 
всего просто невыполнимая.   
кстати сказать, в странах 
Западной европы и СШа 
работодатели, как правило, 
материально стимулируют и 
поощряют сотрудников, не 
имеющих вредных привычек 
и мало болеющих. За рубежом 
быть здоровым не только пре-
стижно, но и выгодно.   

- Думаю, и у нас будет ког-
да-нибудь также. Каждому 
надо запомнить: здоровье в его 
собственных руках. Чтобы убе-
речься от инсульта, проверяйте 
свое артериальное давление 
хотя бы раз в год. Если оно 
выше 140 на 90 мм.рт.ст., обя-
зательно проконсультируйтесь 
с врачом. Попутно сделайте 
электрокардиограмму и уз-
найте содержание холестерина 
и сахара в крови.  Помните – 
курение и алкоголь повышают 
риск заболевания. Занимайтесь 
физическими упражнениями, 
не забывайте, что ежедневная 
прогулка в течение 30 минут 
улучшает общее самочувствие 
и благотворно действует на 
организм. Если говорить о пи-
тании, то диета рекомендуется 
с низким содержанием соли 
и жира. Вообще стремитесь, 
чтобы в вашем рационе пре-
обладали свежие фрукты и 
овощи. Уверен, что, выполняя 
эти нехитрые рекомендации, 
вы значительно  продлите 
собственную жизнь, сохранив 
здоровье и хорошее настроение 
на долгие годы. 

 Вопросы доктору задавал 
Борис ВаУлин.

Тревожные цифры
 За последние пять лет от болезней системы кровообраще-
ния в России умерли 6,4 млн. человек.
 Сосудистые заболевания мозга занимают в общей смерт-
ности населения 23,4%.
 Смертность от инсульта в России одна из наиболее высоких 
в мире – 175 на 100 тыс. населения.
 Более 50% населения Воронежской области относится к 
группе риска развития сердечно-сосудистых осложнений.

Культура
Эртильцам Эльвире и николаю Ермиловым, пред-
ставлявшим Воронежскую область на межрегио-
нальном форуме «Молодая семья Черноземья-2008», 
во всех четырёх номинациях – «Семейная летопись», 
«Творческий союз», «Детям в наследство» и «Семей-
ный дуэт» - было что рассказать и показать.

Форум дуэтов
семейных

Её живописные работы напо-
минают полотна старых Масте-
ров. И не случайно, ведь Мария 
Долгова познавала живописное 
искусство в знаменитом Сури-
ковском училище. 

Произведения  художницы 
поражают свежестью воспри-
ятия натуры, чистотой красок, 
красотой и богатством оттен-
ков. Пейзажи вызывают целую 
гамму чувств – грусть, радость, 
восторг! Её картины нашли 
достойное место не только на 
родине, но и в собраниях кол-
лекционеров многих стран Ев-
ропы, США. А недавно Мария 
Фёдоровна пятьдесят своих полотен подарила общественному 
музею Сергея Есенина в Воронеже.

- А как вы приобщились к живописи? – спрашиваю ху-
дожницу.

- С детства! Брала угольки из печи и разрисовывала ворота 
родного дома, - отвечает она.

Но так уж сложилось, что Мария Фёдоровна получила ещё 
и биологическое образование, работала на опытной станции 
Воронежского сельскохозяйственного института, учителем 
химии в средней школе №37.

- Но рисования никогда не оставляла, - продолжает она 
свой рассказ. – Да и муж меня поддерживал: сам приобретал 
краски, холсты, кисти, рамы, чтоб я время зря не тратила. Ну 
и главным моим критиком тоже был он.

Долгова и по сей день рисует. Её творческие порывы 
обращены к дню нынешнему. Она пишет жанровые  сцены 
- кстати,  теперь такие картины крайне редки – изображает  
неприукрашенную правду нашего времени. Сами названия 
картин красноречиво говорят о себе: вот «Дети улицы», вот 
«Богач, бедняк», а вот «Лишние люди».

А ещё её волнуют библейские сюжеты. «Моление о Чаше», 
«Дорога на Голгофу», «Покров святой Богородицы» и ряд 
других как раз и написаны на эту тему. Об одном печалится 
художница: где выставить свои произведения?

- Несколько картин у меня взяли в областной художест-
венный музей имени И.Н.Крамского, - говорит Мария Фёдо-
ровна Долгова, - что-то дарю, презентую. Но многое остаётся 
в домашних запасниках. Вот и думаю, что надо бы Воронежу 
иметь музей частных коллекций. Сколько невостребованных 
полотен и у меня, и у моих собратьев по кисти. Все мы не 
вечны, но дело наших рук, время, запечатлённое на картинах, 
осталось бы для потомков.

людмила СУркоВа.

Музей частных 
коллекций
просто необходим нашему областному  
центру, считает одна из старейших  
воронежских художниц Мария Долгова

Беседа с врачом-неврологом Вадимом Павленко о том, как уберечься от инсульта

- Я занята во многих пос-
тановках РАМТа, - рассказы-
вает актриса. - Есть среди них 
спектакль, который критики 
назвали лучшим в сезоне – это 
«Берег утопии». Три пьесы 
Тома Стоппарда мы играем в 
один день. Это очень масш-
табная работа, в ней занято 
около полусотни артистов. Я 
в этом спектакле исполняю 
три роли - по одной в каждой 
пьесе. Все три моих персонажа 
- абсолютно разные. Спектакль 
«Берег утопии» играем уже 
сезон, у него есть свой зритель. 
Но что самое удивительное - 
некоторые зрители приходят 
на спектакль по нескольку раз. 
Нас, конечно, волновало, вы-
держит ли зритель целый день 
в театре? Оказалось, не просто 
выдержит, но и проведёт время 
с удовольствием. 

- В каких-нибудь кинопро-
ектах вы заняты?  

- Сейчас нигде не снима-
юсь. В октябре закончились 
мои съёмки в фильме «Love 
journal», выпуск его планиру-

ется к Восьмому марта. В этой 
картине исполняю сразу две 
роли: мне приходится играть 
два разных характера в одной 
героине. Мои основные парт-
нёры в этом фильме - Григорий 
Антипенко, Ирина Мизина, 
Илья Исаев.

- Почему вы отказываетесь 
от участия в различных шоу 
– например, «ледниковом 
периоде»?

- Я очень осторожно отно-
шусь к таким проектам. Если 
начну подобными вещами за-
ниматься основательно, то 
рискую тем, что стану отдавать 
этому много времени и сил. А 
делать что-то в полсилы просто 
не умею.

- однако передачу «краса-
вица» на украинском телеви-
дении вести согласились...

-  Продюсер этого украинс-
кого проекта проявил большую 
заинтересованность и во мне, 
и в проекте. Он-то и сумел 
меня убедить. Сейчас, когда 
наш полугодовой контракт 
закончился, я точно поняла, 

что «телеведущая» - не моя 
стихия.

- Вы не боялись быть не-
красивой в роли кати Пуш-
карёвой?

- Мне всегда странно слы-
шать подобные вопросы. И в 
голову не приходило отказы-
ваться от этой роли из-за того, 
что фото героини ну никак 
нельзя поместить на обложку 
глянцевого журнала. Главное 
– её внутренний мир, поступки, 
дела, помыслы…

- Ваша сестра была худож-
ником по костюмам в этом се-
риале. Сложно ей было делать 
из вас дурнушку?

- Нет, это даже увлекатель-
ное занятие. Её пригласили в 
проект раньше. А потом меня 
- на пробы, конкуренток оказа-
лось много. Сестра Лена очень 
болела за меня и всё сложилось 
хорошо. А вообще мне нравит-
ся одежда, которую делает моя 
сестрёнка, с удовольствием 
ношу её вещи. 

- Вы играете в детских спек-
таклях?

- Играю. И обожаю «Вол-
шебника изумрудного горо-
да», «Незнайку-путешествен-
ника» и «Тома Сойера». Это 
совершенно другая стихия! 
Взрослый зритель сдерживает 
свои эмоции, а дети открытые, 
искренние…

- новый год скоро. Вы игра-
ли когда-нибудь Снегурочку?

- Да, несколько раз, но это 
совсем не моя история. Я вы-
росла в южной стране, Грузии, 

поэтому Дед Мороз со Снегу-
рочкой прошли мимо моего 
детства. Когда пришла в театр, 
то сразу поняла, что здесь в 
период новогодних праздников 
Дедов Морозов со Снегурочка-
ми играют все. У нас в театре 
есть артист Александр Суворов, 
высокий, красивый, в общем, 
настоящий Дед Мороз. Он-то 
и предложил мне стать его 
Снегурочкой, я сказала, что не 
против, только не знаю ни одно-
го новогоднего стихотворения. 
Всё закончилось тем, что когда 
в школе с детьми я должна была 
спеть песенку «В лесу родилась 
ёлочка», то вдруг осознала, что 
после строк «зелёная была» не 
знаю ничего. Не то, что забы-
ла слова, вообще никогда их 
не знала. Я тут же протянула 
микрофон какому-то малышу, а 
он-то слова знал. Так что к роли 
Снегурочки надо либо основа-
тельно готовиться и учить все 
тексты новогодних сказок, либо 
эту тему для себя закрыть...

- Это правда, что вы часто 
советуетесь со своим учителем 
Георгием Тараторкиным?

- С момента окончания 
института прошло уже семь 
лет. Приходится много рабо-
тать. Есть моменты, в которых 
обязательно требуется совет 
учителя, но окончательный 
выбор роли – за мной. Моим 
же первым и главным зрителем 
всегда был и будет Георгий 
Тараторкин. 

Беседовала  
Мария лЕБЕДЕВа.

встреча для вас

В Снегурочки я не гожусьНелли  
УВароВа:
на встречу с известной актрисой нелли Уваровой 
пришли в основном  студенты Воронежской государс-
твенной академии искусств. их прежде всего интере-
совал вопрос о том, как актриса входила в профессию, 
и трудно ли это?  нелли окончила ВГик, мастерскую 
Георгия Тараторкина, и была принята в российский 
академический молодёжный театр. на его сцене она 
играет и сейчас. а всеобщую известность получила 
после показа по телевидению сериала «не родись 
красивой», где предстала перед зрителями в образе 
очень умной, но некрасивой кати Пушкарёвой.
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реестровый номер торгов 561

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса является неотъемлемой частью извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного 

22.11.2008г. в газете «Коммуна» №175 и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними.

2. наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на оказание услуг связи по передаче данных для нужд ОГУ «Управление социальной 
защиты населения».

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: Главное управление социального развития Воронежской области.

4. изменения в извещении о проведении открытого конкурса:
В пункте 7 извещения о проведении открытого конкурса, описанного в п.1, слова «до 22 января 2008г.» заменить словами «до 22 января 2009г.».

реестровый номер торгов 573

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на оказание услуг по вывозу и утилизации (захоронению) твердых бытовых 

(коммунальных) отходов.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70. Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Нестеренко Валентина Николаевна.

Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Кирова, 9. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru. Номер контактного телефона (4732) 38-95-30. Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.

3. Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области 
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Никитинская, 5. Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru. Номера контактных телефонов: (4732) 55-44-50, 96-96-74.
Контактное лицо: Тихонова Любовь Дмитриевна, Щукина Виктория Викторовна.

4. Предмет государственного контракта. объём оказываемых услуг. место оказания услуг. начальная (максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: оказание услуг по вывозу и утилизации (захоронению) твердых бытовых (коммунальных) отходов;
4.2. объём оказываемых услуг: 23 413, 85 куб. м вывозимого (утилизируемого) мусора;
4.3. место оказания услуг: г. Воронеж, Воронежская область;
4.4. начальная (максимальная) цена контракта: 3 630 785 (три миллиона шестьсот тридцать тысяч семьсот восемьдесят пять) рублей 72 копейки;

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе 

со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, 
реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием до-

кументации об аукционе.

6. место и срок подачи заявок на участие в аукционе.
Прием заявок осуществляется по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 с 30 ноября 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 22 декабря 

2008г. (до 14 часов 15 минут).

7. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе.
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 14 часов 15 минут 22 декабря 2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла 

Маркса, 80.

8. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 29 декабря 2008г. в 12 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) органи-
зациям инвалидов: не установлены.

10. обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.

реестровый номер торгов 572

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение ремонтно-строительных работ.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70. Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru. Номер контактного телефона (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Нестеренко Валентина Николаевна.

Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru. Номер контактного телефона (4732) 55-64-92. Контактное лицо: Попова Ольга Игоревна.

3. Государственный заказчик: Управление по физической культуре и спорту Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Студенческая, 17. Почтовый адрес: 394036,  г. Воронеж, ул. Студенческая, 17.
Номер контактного телефона (4732) 52-57-95. Контактное лицо: Балашова Зоя Александровна.

4. Предмет государственного контракта. объём выполняемых работ. место выполнения работ. начальная (максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: выполнение работ по ремонту спортивного комплекса «Тенистый»;
4.2. объём выполняемых работ: объем выполняемых работ – 410 кв.м, в соответствии с технической частью (Часть 5) документации об аукционе;
4.3. место выполнения работ: г. Воронеж, п. Тенистый, ул. Кленовая аллея, д.1;
4.4. начальная (максимальная) цена контракта: 2 273 316 (два миллиона двести семьдесят три тысячи триста шестнадцать) рублей 00 копеек.

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе 

со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, 
реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием до-

кументации об аукционе.

6.  место и срок подачи заявок на участие в аукционе.
Прием заявок осуществляется с 30 ноября 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 9 часов 15 минут 22 декабря 2008г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. 

Карла Маркса, 80, к. 101

7. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе.
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 9 часов 15 минут 22 декабря 2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла 

Маркса, 80.

8. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 25 декабря 2008г. в 14 часов 30 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организа-
циям инвалидов: не установлены.

10. обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.

реестровый номер торгов 562

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса является неотъемлемой частью извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного 

22.11.2008г. в газете «Коммуна» №175 и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними.

2. наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на оказание услуг по организации социально-медицинского обслуживания на дому граж-
дан, имеющих противопоказания к обслуживанию  государственными социальными учреждениями, в рамках реализации областной целевой программы «Социальная поддержка инвалидов 
в Воронежской области на 2007-2010 годы».

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: Главное управление социального развития Воронежской области.

4. изменения в извещении о проведении открытого конкурса.
В пункте 7 извещения о проведении открытого конкурса, описанного в п.1, слова «до 23 января 2008г.» заменить словами «до 23 января 2009г.».

Категория транспортного средства Срок обучения
«В» (легковые автомобили) 2 месяца

«ВС» (грузовые и легковые автомобили) 3 месяца
Переподготовка с «С» на «Е» 1 месяц

Переподготовка с «В» или «С» на «Д» 2 месяца
Переподготовка с «В» на «С» 2 месяца

Подготовка призывников по направлению  
от райвоенкоматов «В», «С»

Дневное – 3 месяца
Вечернее – 4,5 мес.

Переподготовка водителей для работы  
на газобаллонных автомобилях 10 дней, вечернее

Лицензия А-132246 выд. ГУО АВО. Рег. № ГУО 1808.

Автошкола РОСТО (ДОСААФ)
проводит подготовку (переподготовку) водителей 
всех категорий в дневную смену с 9.00 до 16.30;  

в вечернюю смену с 18.00 до 20.30

Почему мы выбираем автошколу роСто (ДоСааФ)?
 Автошкола РОСТО (ДОСААФ) – старейшая в Воронеже.

 Здесь работают опытнейшие преподаватели и мастера вождения.
 В наличии современная учебно-материальная база  

с оборудованным автодромом площадью в 11 гектаров.
 Гарантированное высокое качество подготовки водителей  

по всем категориям.
 Возможна оплата за обучение по частям.

 Удобный транспорт из разных концов города.

обучение и запись на курсы производятся по адресу: 
г.воронеж, ул. Грамши, 73а, каб. 316, 3-й этаж.   

тел.: 36-47-64, 36-68-94, 36-80-74.

сообщения, реклама, объявления

Строки благодарности
Ректорат Воронежского государственного университета 

выражает искреннюю признательность всем,  
кто поздравил коллектив университета с его 90-летием.

Поздравительная открытка

1 декабря генеральному директору 
ООО ПФК «Воронежский станкозавод-холдинг» 

Бородкину н.М. –
50 лет.

Коллектив предприятия, 
друзья, родные и деловые 
партнеры от всей души по-
здравляют Николая Митрофа-
новича с юбилеем и желают 
ему здоровья, успехов, про-
цветания и достижения всех 
поставленных целей.

Вниманию абонентов 
ООО «Телеком В1»!

Уведомляем вас об изменении условий тарифного плана 
с абонентской системой оплаты. С 1 января 2009 года 

абонентская плата на указанном тарифе составит 
300 рублей для абонентов – физических лиц 

и 430 рублей (с НДС) для абонентов – юридических лиц. 
Телефоны информационной службы: (4732) 

95-9999, 97-9999, 96-5556, 96-5555. 
г. Воронеж, ул. Фр.Энгельса, д.17.

Лицензия ФС по надзору в сфере связи №34817.

25 ноября 2008 года ушел из жизни замечательный 
человек – 

МаксиМов 
василий Михайлович – 

один из основоположников бильярда в Воронежской обла-
сти, тренер-преподаватель СДЮСШОР № 2, подготовивший 
чемпионку России, мастера спорта России международного 
класса Максимову Татьяну.

Выражаем искренние соболезнования родным, близким, 
друзьям.

Помним, скорбим.
Федерация бильярдного спорта Воронежской области.

Судебные приставы пришли арестовывать квартиру. Не 
согласный с таким решением хозяин квартиры выбегает на 
улицу с топором и набрасывается на служителей закона. Но 
они умело кладут его лицом на асфальт. Тем временем в доме 
разгорается пожар. Оказывается, хозяин жилища успел его 
поджечь – не доставайся, мол, никому. Пожар оперативно 
локализуют и гасят… 

Где это произошло? Это один из эпизодов плановых учений, 
которые воронежские судебные приставы провели на своей 
тренировочной базе в Левобережном районе. Они успешно 
отработали целый ряд сложных задач, среди которых: арест 
автомобиля, осложнённый сопротивлением бывшего владель-
ца, и опись имущества, при которой пришлось преодолевать 
сопротивление толпы агрессивно настроенных людей. 

Как пояснил начальник отдела Управления федеральной 
службы судебных приставов по Воронежской области Ва-
лентин Караваев, подобные ситуации в реальной работе - не 
редкость и к ним служители закона всегда готовы. В планах, 
сообщает пресс-служба управления, продолжить подобные 
учения. Причём ввести новые нештатные ситуации, напри-
мер, захват заложников в здании районного суда. Хотелось, 
чтобы в жизни похожих ситуаций всё-таки не случалось. Но 
приставам надо быть готовыми ко всему.

Мария ЛебедеВа.

Приставы 
действовали 
решительно

В«СКИФе» – тренер сборной
Руководство баскетбольного клуба «Воронеж-
СКИФ» приняло решение усилить тренерский 
штаб мужской команды известным специалистом 
по физподготовке. Калью Корстин имеет опыт 

работы в женской сборной России, на клубном уровне 
практиковал в ЦСКА и «Динамо» (Москва), ЦСК ВВС 
(Самара) и «Динамо» (Московская область). Интересно, 
что дочь Корстина - Илона - является лидером националь-
ной российской сборной, которая на Олимпиаде в Пекине 
финишировала на третьем месте.

Планка – международная
За последнее время второй представитель во-
ронежского плавания выполнил норматив 
«Мастера спорта международного класса». Год 

назад Анастасия Зяблова получила удостоверение из рук 
министра спорта России Вячеслава Фетисова, открывав-
шего в Воронеже спорткомплекс «Звёздный». А в середине 
ноября 2008 года на Кубке России по плаванию в Волгограде 
отличился воспитанник тренеров Комаровой и Моторкиной 
Павел Комаров. В заплыве на дистанции 200 метров на 
спине он выиграл бронзовую медаль, выполнил норматив 
международного мастера. Интересно, что талантливый во-
ронежский воспитанник для совершенствования мастерства 
и получения образования был вынужден перебраться аж 
во Владивосток. Но через полгода Павел заканчивает эко-
номический факультет Дальневосточного университета и 
планирует вернуться домой.

Готовь бутсы зимой
До завершения отпускной кампании в профессио-
нальных футбольных клубах остались считанные 
дни. Через пару недель игроки лискинского «Ло-
комотива» и ФЦШ-73 начнут подготовку к новому 

футбольному сезону. Команда Игоря Пывина планирует 
тренироваться на площадке с синтетическим газоном Цен-
трального стадиона профсоюзов, а подопечные Валерия 
Шмарова по традиции будут готовиться в спортивном зале 
и на искусственном поле стадиона «Мир футбола». Даль-
нейшие перспективы «Динамо-Воронеж» прояснятся на 
заседании Попечительского совета клуба, которое состоится 
не раньше первой декады декабря. Впрочем, уже сейчас по-
нятно, что из игроков состава образца 2008 года в команде 
мало кто останется.   

Воронежцы соревнуются в городки
Чемпионат и первенство области по городошному 
спорту собрали более трёх десятков участников из 
Воронежа и сельских районов. В командном зачёте 
у взрослых победу праздновала команда Коминтер-

новского района, на втором месте финишировал Аннинский 
район, на третьем - Острогожский. И у младших юношей вне 
конкуренции оказались городошники Коминтерновского 
района, второй результат показала команда Рамонского 
района, третий - Аннинского. В личном первенстве среди 
взрослых на верхнюю ступень пьедестала почёта поднялся 
мастер спорта Александр Бочков, на втором месте располо-
жился кандидат в мастера спорта Александр Щербаков (оба 
- Воронеж), замкнул тройку призёров Сергей Попченко из 
Аннинского района. Среди старших юношей первое место 
у кандидата в мастера спорта Сергея Потапова (Коминтер-
новский район), сумевшего опередить двух представителей 
Аннинского района - Николая Рогова и Андрея Журкина. 
У младших юношей поздравления принимали Илья Бух-
тияров, Максим Закотный (оба - Воронеж) и Артём Попов 
(Рамонский район). 

Командное «золото» каратистов
В первенстве России по ашихара-каратэ, которое 
прошло в спорткомплексе «Центральный», во-
ронежские спортсмены явно доминировали на 
фоне соперников из 23 регионов страны. В активе 

наших каратистов восемь золотых, шесть серебряных и семь 
бронзовых наград. Это позволило Воронежу уверенно занять 
первое место в командном зачёте.

Успех юношей «Ники»
Воронежская «Ника» отпраздновала победу в розы-
грыше Кубка России по футзалу среди юношеских 
команд 1992-93 годов рождения. На площадке 
воронежского спорткомплекса «Энергия» хозяева 

играли так: «Волга» (Саратов) - 4:4, «Анненки» (Калуга) 
- 3:2, СДЮСШОР (Солнечногорск) - 13:6, «Кристалл» 
(Екатеринбург) - 7:6. В результате воспитанники Валерия 
Скрыпникова сумели на одно очко опередить ближайших 
преследователей - сверстников из Калуги, а Николай Ка-
пустин из «Ники» стал лучшим бомбардиром турнира с 13 
забитыми мячами. 

«Баранки» за неявку
Воронежский кризис в игровых видах спорта про-
должает углубляться. На минувшей неделе был 
установлен очередной антирекорд: сразу два клуба 
из-за финансовых проблем не сумели прибыть на 

выездные матчи, заработав технические поражения за не-
явку - на спортивном сленге «баранки».

Так гандболисты «Энергии» выбыли из розыгрыша Кубка 
России, без борьбы уступив дорогу «Пермским медведям». 
Отметим, что весной 2008 года футболистки «Энергии» 
также не сумели изыскать средства для выезда на кубковый 
поединок в Пермь. А вчера в пассив МФК «Ника» официаль-
но добавились три поражения. Из-за финансовых проблем 
воронежская команда пропустила второй тур чемпионата 
России по футзалу среди команд суперлиги во Владикавказе. 
А ведь ещё пять лет назад воронежские мастера ручного мяча 
и футболистки бились в России за награды высшей пробы и 
участвовали в еврокубках.

Пинг-понг в гимназии Платонова
В эти выходные в уютном спортзале гимназии 
имени Платонова проходит открытый чемпионат 
Воронежской области по настольному теннису. Не-
делей раньше в этих же стенах более ста участников 

выявили сильнейших среди мастеров пинг-понга 1991 года 
рождения. Вот как выглядят тройки призёров областных 
соревнований: юноши - Артём Сурин, Виталий Пронин 
и Роман Соколов; девушки - Диана Гулевская, Анастасия 
Акименко и Виктория Воробьёва. 

Георгий СТепаноВ.

сообщения, реклама, объявления

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматология») по адресу: ул.Лизюкова, 36.


